
 

Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Liegenschaften und Energie der Gemeinde Ostseebad Laboe vom 
22.08.2019 Seite 1 von 6 

 

 
 
 

Niederschrift 
 

über die Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Liegenschaften und Energie der 
Gemeinde Ostseebad Laboe (LABOE/ULE/03/2019) vom 22.08.2019 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Michael Meggle  

Bürgermeister/in 
Herr Heiko Voß  

Mitglieder 
Frau Claudia Bern  
Herr Tayriq Chinnow  
Herr Helge Cornehl  
Frau Margret Diekötter  
Herr Jörg Erdmann  
Frau Ulrike Gunia  
Frau Maike Hegewald anwesend ab 19:06 Uhr (TOP 3) 
Frau Katrin Opp-Löck  
Herr Jan-Rolf Plagmann Vertretung für Frau Annette Kleinfeld 
Herr Dr. Bernd Schmidt  

Gäste 
Herr Martin Opp Gemeindevertreter 

Protokollführer/in 
Frau Michaela Büll Amt Probstei 
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Frau Annette Kleinfeld  
 
 
Beginn: 19:01 Uhr 
Ende 20:20 Uhr 
Ort, Raum: 24235 Ostseebad Laboe, Schulstraße 1, im Gebäude der 

Grundschule (Cafeteria) 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden des ULE 
Ausschusses und Festlegung der Ordnungsmäßigkeit der 
Ladung, der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit und Be-
grüßung 

 

   
 2.   Genehmigung der Tagesordnung, evtl. Dringlichkeitsvorla-  
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gen und Anträge und Beschlussfassung über die unter Aus-
schluss der Öffentlichkeit zu behandelnden Tagesord-
nungspunkte 

   
 3.   Einwohnerfragestunde  
   
 4.   Niederschrift der Sitzung des ULE Ausschusses vom 

24.01.2019 
 

   
 5.   Mitteilungen des Vorsitzenden  
   
 6.   Mitteilungen des Bürgermeisters  
   
 7.   Prüfung der energetischen Sanierung Schulquartier Laboe; 

Antrag der Fraktion GRÜNE-Laboe 
 

   
 8.   Errichtung Treibseldüne und Schaffung eines Lernortes 

„Küstendynamik“;  Antrag der Fraktion GRÜNE-Laboe 
 

   
 9.   Aufstellung eines Glascontainers am Einkaufzentrum Bull-

brück; Antrag der SPD-Fraktion 
 

   
 10.   Information der Gemeindevertreter über Liegenschaften der 

Gemeinde Laboe; Antrag der SPD-Fraktion 
 

   
 11.   Initiierung einer Personalstelle "Klimaschutzmanager*in" 

beim Amt Probstei; Antrag der SPD-Fraktion 
 

   
 12.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden des ULE Aus-
schusses und Festlegung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und Beschlussfähigkeit und Begrüßung 

 
Der Vorsitzende, Herr Meggle, eröffnet die Sitzung um 19:01 Uhr, begrüßt die Anwesenden 
darunter auch Bürgerinnen und Bürger sowie die Presse. Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der 
Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
 
TO-Punkt  2: Genehmigung der Tagesordnung, evtl. Dringlichkeitsvorlagen und 

Anträge und Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öf-
fentlichkeit zu behandelnden Tagesordnungspunkte 

 
Der Vorsitzende, Herr Meggle teilt mit, dass keine Mittelungen des Vorsitzenden und des 
Bürgermeisters für den nichtöffentlichen Teil vorliegen und beantragt daher, die Tagesord-
nungspunkte 14, 15 und 16, sofern keine Bekanntgaben und Anfragen vorliegen, zu strei-
chen. 
Die SPD-Fraktion zieht den Antrag „Erarbeitung eines naturverträglichen Beleuchtungskon-
zeptes für das Baugebiet Krützkrög“ (TOP 9) zurück. 
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Beschluss: 
 
Es sind keine Tagesordnungspunkte in nichtöffentlicher Sitzung zu behandeln.  
 
Da der Antrag der SPD-Fraktion „Erarbeitung eines naturverträglichen Beleuchtungskonzep-
tes für das Baugebiet Krützkrög“ zurückgezogen wurde, entfällt der TOP 9 und die nachfol-
genden Tagesordnungspunkte ändern sich entsprechend. 
 
 
 

Stimmberechtigte: 10  

Ja-Stimmen: 10 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  3: Einwohnerfragestunde 
 
Frau Schmidtmann weist darauf hin, dass im Baugebiet Oberdorf ehem. Goerke schützens-
werte alte Eschen sowie ein Knick stehen, die Schutz vor Sturm bieten und den Hang zum 
Unterdorf festigen. 
 
Frau Schäfer weist darauf hin, dass im Rahmen einer Baumaßnahme am Dellenberg eine 
Linde mutwillig beschädigt und dann gefällt worden ist. Sie plädiert eindringlich dafür, die 
Ersatzpflanzung im Kurpark durchzusetzen. 
 
 
 
TO-Punkt  4: Niederschrift der Sitzung des ULE Ausschusses vom 24.01.2019 
 
Einwendungen gegen die Niederschrift werden nicht erhoben. Sie gilt daher als genehmigt.  
 
 
 
TO-Punkt  5: Mitteilungen des Vorsitzenden 
 
Der Vorsitzende Herr Meggle teilt mit, dass der diesjährige Coastal Cleanup Day am 
19.09.2019 stattfindet. 
 
Hinsichtlich des Volksbegehrens zum Schutz des Wassers verweist der Vorsitzende auf die 
Bekanntmachung auf der Homepage des Amtes Probstei.  
 
Der Vorsitzende teilt weiterhin mit, dass für das „El Meson Playa“ An der Au zwischenzeitlich 
eine Baugenehmigung vorliegt und die Brandruine nun geräumt wird. 
 
 
 
 
TO-Punkt  6: Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
Der Bürgermeister, Herr Voß, berichtet dem Ausschuss über das Projekt „KOMMRÜBER“ 
bei dem es um Zusammenarbeit hinsichtlich des Küstenschutzes geht.  
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TO-Punkt  7: Prüfung der energetischen Sanierung Schulquartier Laboe; Antrag 

der Fraktion GRÜNE-Laboe 
 
Frau Gunia erläutert den vorliegenden Antrag der Fraktion GRÜNE-Laboe. 
Herr Plagmann spricht sich dafür aus, zunächst die Ergebnisse aus dem Ausschuss für Bil-
dung, Soziales, Kultur und Sport abzuwarten.    
Der Vorsitzende, Herr Meggle, teilt mit, dass die IBank SH hierzu bereits vor ca. 4 Jahren 
einen Vorschlag erarbeitet hat. 
 
  
 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Umwelt, Liegenschaften und Energie empfiehlt der Gemeindevertretung 
die Kontaktaufnahme mit der IBank SH, um die Förderrichtlinien für eine Untersuchung des 
Schulquartieres in Bezug auf energetische Sanierung zu eruieren. 
Weiterhin bietet die IBank SH eine Initialberatung zur Einschätzung der technisch wirtschaft-
lichen Machbarkeit möglicher Vorhaben im Schulumfeld unter Berücksichtigung der Förder- 
und Finanzierungsmöglichkeiten an, die wir umgehend, unter Beachtung der Ergebnisse und 
Empfehlungen aus Anhörung und BSKS (Ausschuss für Bildung, Soziales, Kultur und Sport) 
Beratung, nutzen sollten.     
 
 

Stimmberechtigte: 11  

Ja-Stimmen: 10 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 1 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  8: Errichtung Treibseldüne und Schaffung eines Lernortes „Küsten-

dynamik“;  Antrag der Fraktion GRÜNE-Laboe 
 
Frau Opp-Löck erläutert den vorliegenden Antrag der Fraktion GRÜNE-Laboe.   
Es findet eine kurze Beratung statt. 
 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Umwelt, Liegenschaften und Energie empfiehlt der Gemeindevertretung, 
die Planungen für eine Treibseldüne zwischen Freistrand und NER und Einwerbung von 
möglichen Fördermitteln. 
Eine Abschätzung der dafür notwendigen Arbeitsstunden des Bauhofes sollte mit einer Ge-
genüberstellung der bisherigen Jahreskosten für Abtransport und Entsorgung dargestellt 
werden. LKN und UNB sind umgehend in die Planungen mit einzubeziehen. Planentwürfe 
sind vor Planungsumsetzung dem Ausschuss für Umwelt, Liegenschaften und Energie zur 
Beratung und Beschlussfassung vorzulegen.     
 
 

Stimmberechtigte: 11  

Ja-Stimmen: 11 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  9: Aufstellung eines Glascontainers am Einkaufzentrum Bullbrück; 
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Antrag der SPD-Fraktion 
 
Herr Dr. Schmidt erläutert den vorliegenden Antrag der SPD-Fraktion. 
Der Bürgermeister, Herr Voß teilt hierzu mit, dass er bereits Kontakt mit dem Geschäftsfüh-
rer von EDEKA, Herrn Alpen, aufgenommen und einen Ortstermin vereinbart hat.    
 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Umwelt, Liegenschaften und Energie empfiehlt der Gemeindevertretung 
zu beschließen: 
 
Die Gemeindeverwaltung möge im Einvernehmen mit der Abfallwirtschaft Kreis Plön 
 
1.) Kontakt mit dem Eigentümer des Parkplatzes am Bullbrück aufnehmen, um die Zustim-
mung zur Aufstellung des Glascontainers an diesem Standort zu erwirken. 
 
2.) Sofern erforderlich, Kontakt mit dem Auftragnehmer zur Altglasentsorgung im Kreis Plön, 
der Firma Optisys aus Wedel, aufzunehmen und die Aufstellung eines Glascontainers am 
Büllbrück erwirken. 
 
3.) prüfen, ob der Glascontainer am Reiherweg vor dem Bauhof der Gemeinde dann entfal-
len kann.   
 
 

Stimmberechtigte: 11  

Ja-Stimmen: 11 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  10: Information der Gemeindevertreter über Liegenschaften der Ge-

meinde Laboe; Antrag der SPD-Fraktion 
 
Herr Dr. Schmidt erläutert den vorliegenden Antrag der SPD-Fraktion. 
Es findet eine kurze Beratung darüber statt, welcher Datenumfang über die gemeindlichen 
Liegenschaften benötigt wird. Der Bürgermeister, Herr Voß teilt dem Ausschuss mit, dass die 
Amtsverwaltung an der Einführung einer Liegenschaftsdatenbank arbeitet.  
 
Der Tagesordnungspunkt wird auf die nächste Sitzung vertagt. 
 
 
 
TO-Punkt  11: Initiierung einer Personalstelle "Klimaschutzmanager*in" beim Amt 

Probstei; Antrag der SPD-Fraktion 
 
Herr Dr. Schmidt erläutert den Antrag der SPD-Fraktion und teilt dem Ausschuss mit, dass  
Personalausgaben pro Personalstelle Klimaschutzmanagement im ersten Jahr gefördert 
werden.  
Herr Plagmann spricht sich grundsätzlich für den Antrag aus, weist allerdings darauf hin, 
dass der Amtsausschuss darüber entscheiden muss. 
Der Bürgermeister, Herr Voß, berichtet dem Ausschuss, dass die Stadt Preetz eine Klima-
schutzmanagerstelle eingerichtet hat, die nach Rücksprache mit dem Bürgermeister der 
Stadt Preetz sehr erfolgreich arbeitet. Herr Voß empfiehlt dem Ausschuss die Initiative durch 
die Gemeindevertretung. 
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Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Umwelt, Liegenschaften und Energie empfiehlt der Gemeindevertretung, 
dem Amtsausschuss des Amtes Probstei die Einstellung eines/r Klimaschutzmanager*in für 
die Amtsverwaltung des Amtes Probstei vorzuschlagen. 
 
 

Stimmberechtigte: 11  

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 2 Enthaltungen: 1 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  12: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Bezüglich des in der letzten Sitzung hinsichtlich der Hinweistafeln zum Schutz des Brut- und 
Rastplatzes auf der vorgelagerten Sandbank gefassten Beschlusses, plädiert Herr Dr. 
Schmidt erneut dafür, Alternativwege auf den Tafeln auszuweisen.   
 
Herr Dr. Schmidt fragt an, ob die Installation einer Solaranlage auf dem Sporthallendach 
möglich wäre. 
 
Herr Dr. Schmidt regt an, dass sich der Ausschuss über Standorte für insektenfreundliche 
Beleuchtung Gedanken macht.  
 
  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
 
 

  

Michael Meggle Michaela Büll Sönke Körber 
-Ausschussvorsitzender- -Protokollführerin- -Amtsdirektor- 

  
 
            
           gesehen: 
 
 

    Heiko Voß    
       -Bürgermeister- 
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